

berlin und Westdeutschland stärker entfaltet werden müssen. Erst durch die Lösung dieser großen Aufgabe erfüllt die Partei ihre Rolle als Vortrupp des deutschen Volkes im Kampf um den Frieden und die Einheit Deutschlands und kommt ihren Verpflichtungen vor der internationalen Arbeiterklasse und vor der Weltfriedensbewegung nach.

### III

In den fünf Jahren seit Bestehen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands wurde unter ihrer Führung von den demokratischen Kräften ein großes Programm der demokratischen Umgestaltung und des wirtschaftlichen Aufbaus verwirklicht.

Entsprechend dem Potsdamer Abkommen und den Forderungen der Werktätigen wurde unter Führung unserer Partei eine antifaschistisch-demokratische Ordnung geschaffen.

Zum ersten Male in der Geschichte Deutschlands wurde ein demokratischer deutscher Staat geschaffen, in dem die Demokratie nicht das parlamentarische Aushängeschild der Ausbeuter und Unterdrücker des Volkes, sondern der politische Inhalt unseres Staates ist, der in der Verwirklichung realer Volksrechte und in der breiten Teilnahme der Volksmassen an der Staatsverwaltung zum Ausdruck kommt.

Mit der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik wurde zum erstenmal in der Geschichte ein friedliebender deutscher Staat geschaffen, ein Staat, in dem die Arbeiterklasse entscheidende Positionen innehat. Während früher die Arbeiterklasse als der zahlenmäßig stärkste und fortschrittlichste Teil des deutschen Volkes rechtlos zur Seite gestoßen wurde, übt sie heute im Bunde mit anderen werktätigen Schichten in der Deutschen Demokratischen Republik den entscheidenden Einfluß aus.

Gleichzeitig mit dem Aufbau dieser neuen Staatsordnung wurde ein starker Sektor volkseigener Betriebe und damit die Voraussetzung für eine planmäßige Entwicklung der Friedenswirtschaft geschaffen. Nur auf dieser Grundlage war es möglich, unter Führung unserer Partei die größten Nachkriegsschwierigkeiten zu überwinden und zu einem planmäßigen Wiederaufbau aus eigener Kraft überzugehen. Der erste große Plan war der Zweijahr-Volks wirtschaftsplan 1949/1950, der von unserer Partei ausgearbeitet wurde. Durch seine vorfristige Erfüllung wurde der materielle und kulturelle Lebensstandard der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik wesentlich erhöht